
证券代码：301006 证券简称：迈拓股份

迈拓仪表股份有限公司

投资者关系活动记录

编号:2021-006

投资者关系活动
类别

特定对象调研 □分析师会议

口媒体釆访 业绩说明会

口新间发布会 □路演活动

□现场参观

其他

参与单位名称
及人员姓名

NARD MULTI-STRATEGY SPC
ON BEHALF OF NARD GLOBAL
LONG SHORT EQUITY SP

XuCheng

富兰克林基金 Sinyu
IDG资本 Stella
金涌投资 开明达

晧晨资产管理 Annie
朴易投资 董国星

交银施罗德基金管理有限公司 交银施罗德会议专用

中信信托锐进 52期泓澄投资集合

资金信托计划 高扬

朴易投资 尚志强

中加基金 刘海彬

中庚基金 潘博众

上海泓湖投资管理有限公司 刘坤

朴易投资 宋伟

仁桥资产 张鸿运

宝盈基金管理有限公司 周佳莹

中信证券资管部 于聪

弘毅远方基金管理有限公司 许凡

西藏源乘投资管理有限公司 刘建忠

嘉实基金管理有限公司 包丽华

中金公司 邹靖

中金公司 石婷婷

中金公司 孔令鑫

时间 2021 年 10 月 27 日 15：00—16：00

地点 电话会议



上市公司
接待人员姓名

董事长 孙卫国

董事会秘书 钱孝宇

投资者关系
活动主要内容介绍

问题一：三季报业绩下滑的主要原因及毛利率、

净利率情况？

回复：三季度业绩下滑主要因南京疫情、芯片短

缺等因素的影响；2021 年 1-9 月公司营业收入下滑

5.36%、2021 年 1-9 月公司净利润下滑 12.68%；因原

材料成本上升2021年 1-9月毛利率57.25%较上年同期

降低 4.5%，净利率 37.67%较上年同期降低 3.16%。

问题二：公司对产能、产量的规划及实施进度

回复：公司于 2021 年 10 月 8 日与安徽马鞍山雨

山经济开发区管委会签署《智能超声波计量传感器研

发制造项目投资合同》，该项目用地目前已进入“招拍

挂”流程，预计 11 月份签订《国有建设用地使用权出让

合同》，目前公司厂房设计规划及部分前期准备事项

已基本完成，该厂房计划 2022 年 5-6 月份可以投产，

可新增约 100 万只户用超声水表。

问题三：公司与新的芯片供应商的具体供货计

划？

回复：公司已与新的芯片供应商签订了《采购合

同》并已支付预付款，按供货计划，2022 年单片机（MCU)

预计供货量可以达到 200 万片以上。

问题四：超声水表价格比传统水表高，自来水公

司使用超声水表的动力有哪些？

回复：超声水表具有一定的技术优势，能够对瞬

时流量进行监测，更有利于供水企业对供水管网进行

分区计量，从而对漏损率、产销差以及夜间小流量进



行监测和控制，且超声水表的始动流量低、测量精度

高，使得微小水流量均可有效识别，及时发现跑、冒、

滴、漏等问题，有利于降低产销差和提高自来水公司

的管理。

问题五：2021 年 8 月份公布的《城镇供水价格管

理办法》和《城镇供水定价成本监审办法》对水表市

场有什么影响？

回复：于 2021 年 10 月正式施行的《城镇供水价

格管理办法》和《城镇供水定价成本监审办法》要求

城镇供水价格应当遵循覆盖成本、合理收益、节约用

水、公平负担的原则来制定城镇供水价格，以成本监

审为基础，按照“准许成本加合理收益”的方法，并鼓励

自来水公司安装智能水表，有利于推动自来水公司加

大投入，增加自来水公司的收入，未来行业将会更加

健康稳定的发展。

问题六：电力行业和水表行业不同，自来水公司

比较分散，水价调整的阻力是否会更大？

回复：我国自来水的价格与国外相比是偏低的，

很多自来水公司是处于亏损状态，根据现施行的《城

镇供水价格管理办法》、《城镇供水定价成本监审办

法》，以成本监审为基础，按照“准许成本加合理收益”

的方法，自来水公司经审计的合理成本作为水价调整

的依据，根据政策各地提高水价需要举行听证会，所

以自来水的调价各地实施进度会不同。

问题七：目前行业内做超声水表的企业较少，未

来会不会有越来越多的企业进入超声水表领域，竞争

会更加激烈?



回复：未来进入超声水表的企业会越来越多，很

多厂家也在规划向超声水表行业发展，但是现阶段超

声水表的市场渗透率非常低，市场需要一批有实力、

产品质量稳定的企业来共同发展才是一个良性的发展

过程。但是超声水表有一定的技术门槛，想快速的进

入超声水表行业还需要一定的时间积累。

问题八：海外市场需求情况？

回复：海外市场现在逐步的恢复，订单量也在逐

步增加；一般海外市场前期开拓工作需要较长时间，

大部分都是定制化产品涉及的技术要求较为严格且每

个产品都需要做 MID 产品认证，未来海外市场发展前

景非常广阔。

问题九：衡流阀推广情况及未来市场？

回复：衡流阀目前在公司的销售占比还非常小；

衡流阀能真正起到节能降耗的作用，能够给供热公司

带来经济效益，是公司未来在供热领域主推的产品。

附件清单（如有） 无

日期 2021 年 10 月 27 日


